



国分寺小 校長室だより

しい こ かげ  
**椎 の 木 陰**

第8号 令和7年7月8日 文責 石島 直

6月の半ば過ぎから真夏日となる日が続く、学校での活動に対し、熱中症対策や活動の制限を行うような激しい暑さの日々が続いています。学校では、猛暑日対応として、プール指導を1校時から3校時で行う時間割も作成し、天候や気温などを十分に検討し活動の有無について判断している状況です。7月になり夏休みに向けての指導も始まりました。夏休みに向けて、充実した生活ができるよう学校や学年からの連絡については、すぐ一斉で配信させていただいておりますが、何かご不明な点などがございましたら学校へのお声掛けをお願いします。

### 4年生がふくし移動講座（点字体験）を行いました。

6月20日（金）、4年生がふくし移動講座の第2弾「点字体験」を行いました。点字サークル「ありんこ」と「秋桜」の方を中心に8名の方に各クラスに入ってくださいました。テキストを基に点字の規則性などの説明を聞き、6つの点で様々な文字を表すことができること、伸ばす音や濁点などの示し方を確認しました。その後実際に指定された文字を点字で打っていき、最後に自分の名前を打ちました。最初は戸惑っていた子供たちでしたが、徐々に慣れ楽しそうに活動していました。4年生は前は手話体験、この後も福祉について体験したり学習したりしていきます。



### 1年生が食育授業を行いました。

6月23日（月）、1年生が食育の授業を行いました。事前に採ったアンケート「好きな野菜と嫌いな野菜」のベスト3の発表や「やさしいクイズ」、「紙芝居」を行った後、国分寺学校給食センターの栄養教諭の先生から、「野菜の働き」について、給食ではいろいろな野菜が使われていることや野菜を食べることの大切さ等のお話を聞き、最後に「野菜と仲良くなろう」という自分の目標を考えました。ぜひご家庭でも子供たちと「食べること（食育）」を話題にしてみてください。



### 4年生が配水場見学を行いました。

6月24日（火）、4年生が社会科の校外学習として、スクールバスを利用し、クラスごとに下野市の配水場を見学してきました。安全で大量の水をつくる配水場の働きや各家庭に水を送る仕組みなどを下野市水道課の方からお話をいただきました。水不足を防ぐ対策や水道の仕事に関わる人々の工夫や努力について理解を深めていました。水も限られた資源であることから水を大切にすることが高まり、下野市のおいしい水をいつまでも飲むことができることを考えて生活していったほしいと思います。



## 5年生臨海自然教室、元気に活動してきました。

6月25日(水)から27日(金)の2泊3日で行われた臨海自然教室、5年生113名が参加することができました。

1日目の最初の活動は「貝の根付作り」でした。小さな貝殻にきれいな模様の布を貼り、紐を付け、とてもすてきな根付が完成しました。食事や入浴のために、4階の宿泊室と地下1階の食堂や浴室を往復する度に、「筋トレだ」と気合いを入れながら階段を上り下りしていました。

2日目の「塩作り」では、炎の熱さに耐えながら、海水を煮つめて塩を取り出す作業に取り組みました。出来上がった塩の味見をして、「おいしい」とうれしそうに報告してくれました。「砂浜活動・砂の造形」では、寄せてくる波に歓声をあげながら、潮くみりレーを楽しんだり、班の友達と協力しながら動物や建物などの砂の作品を制作したりしました。あっという間の2時間でした。

3日目、最終日は「海浜スコアオリエンテーリング」を行いました。地図を基に「海浜自然の家」の広い敷地を歩きながら、チェックポイントのポストを探しました。一つでも多くのポストを見つけようと、汗だくになりながら頑張る姿が見られました。

様々な体験を通して、友達との絆を深めるとともに、家族の大切さやありがたさを改めて感じる事ができた3日間となりました。



## 自由授業参観、お世話になりました。

7月4日(金)に自由授業参観を行いました。今回は、2校時から3校時の時間での参観でした。5年生は、2校時に「親子学び合い事業～ネット時代の歩き方講習会～」として、とちぎネット利用アドバイザーの方からの講話を5年2組で行い、5年生の全ての学級でネット配信しました。開始当初、音声聞き取りにくい状況があり大変申し訳ございませんでした。情報との正しい関わり方などについて、ご家庭でお子様と話していただければと思います。

今回、2時間で延べ730名を超える保護者が授業を参観してくださりました。暑い中学校に足を運んでくださりありがとうございました。5月14日(水)以来の授業参観ということでしたが、お子様の様子はいかがでしたでしょうか。子供たちの普段の生活を見ていると、毎日着実に成長しています。これからも子供たちのために学校での生活を充実させていきます。駐車場に関してもご協力をありがとうございました。



## 熱中症対策、教室での活動を有効に利用しています。

5月終盤から真夏日が始まり、6月中旬から7月には猛暑日となる日が続いています。本校では、市教委の作成した「熱中症対策マニュアル」に基づき、暑さ指数を測定の上、業間には時間を短縮して活動を可とする日もありましたが、ここ最近では業間の時間も、子供たちは校庭や体育館での活動ができない状況となっています。

教室をのぞいてみると、クラスで何をやるか決めてみんなで遊んでいることもあれば、読書やカードゲーム、将棋やオセロなど、友達と楽しそうに活動している様子が見られます。少しでも時間を有効に活動できるよう、子供たちは工夫を凝らしながら生活しています。

国分寺小学校ホームページのアドレスは以下のとおりです。ご覧ください。  
[http://www.school.shimotsuke.ed.jp/e\\_school/kokusho/index.html](http://www.school.shimotsuke.ed.jp/e_school/kokusho/index.html)

